

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.922

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre..... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre..... 7

DOMINGO 21 DE MARZO DE 1886

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

ECOS DE MADRID.

Está demostrado que la conjunción de los astros produce fatales consecuencias... para los que de ellos dependen. Allí por las alturas han celebrado una conferencia ó por lo menos una reunión Venus, Saturno, Marte y otros que son como si dijéramos los prohombres del mundo sideral; y las consecuencias de este ayuntamiento han sido terribles para las embarcaciones que surcaban los mares y para los habitantes de las comarcas ribereñas.

Por algo se viene diciendo desde tiempo inmemorial que cuando los pastores se juntan, alguna oveja está en peligro. También ha habido sus correspondientes terremotos, y en Madrid los conejitos petardos.

Pidámos al cielo que a escasee lo posible las entrevistas de sus astros, los que por lo visto no pueden mirarse frente a frente sin escupir por el colmillo lluvias torrenciales, sin lanzar truenos y rayos y sin que tiemblen las esferas.

Aquí por lo bajo hemos estado á punto de sufrir nuevos cataclismos. Si no se va Gayarra y viene la Patti, como ha venido, no sé los efectos que estos dos astros de la escena habrían producido en nuestros bolsillos de *dilletanti*. La *Diva* sola nos ha dejado en verdadera Quaresma de dinero. Cinco duros la búfala, sesenta el palco, cuatro pesetas la simple entrada! Esto horroriza á las mujeres de su casa. ¡Óhmo! Ha de gastar veinticinco pesetas el marido por oír cantar y ni aún *de gratis*, como dicen los chulos, quiere escuchar las canciones que le regala diariamente su costilla.

—Mira, si fueras una Patti, te escucharía.

—Soy mas que ella, puesto que canto mas claro.

—Ella recuerda el cielo y tú el infierno.

—En él parareis todos los que despilfarráis el dinero de esa manera.

Lo cierto es que el Teatro se ha llenado, que no habajado la entrada cada noche de seis á siete mil duros; y por último, que vale mas ser Patti que Bismarck y hasta que Bostchid.

Tras piezas de canto brotan de su garganta privilegiada, y casi al mismo tiempo entran en su bolsillo tres mil duros.

Y hay quien trabaja con ardor para ser diputado y quien sueña con ser ministro, cuando podrian los que tal hacen sobre todo si tienen un buen órgano—retras de los electores, de los diputados, de la opinión pública y hasta de sí mismos.

Porque cuidado que es gran cosa tener un órgano tan expresivo como la Patti ó Gayarra.—Pueden salir de su

casa y recorrer el mundo sin llevar un céntimo en el bolsillo.—Llegar á la estación, por ejemplo:

—El billete? les dice el de la puerta con su seriedad ordinaria.

En este caso basta un trino.—Acto continuo hallan la puerta franca.—En seguida se arrellanan en el *slupin-kars*.

—El billete, dice el revisor.—Una frase del *Spirto gentil* ó unos cuantos compases del aria del Barbero, son lo bastante para pagar el viaje desde Cádiz hasta San Peterburgo.

En la fonda otro tanto.—El dueño del hotel presenta la cuenta, no importa que suba á muchos miles de francos, las notas de los astros de la escena suben más. Una romanza paga cualquier factura; una ópera entera pagaría las cuentas del Gran Capitán.

Queda demostrado que en estos tiempos de música, no hay nada mejor que ser cantante.

No sé si también habrá influido la conjunción de los astros en otras conjunciones lamentables que ha registrado la última semana.

La otra mañana se reunieron dos amantes. Ella salió á la compra como de costumbre, y él, que era cerrajero de oficio, la acompañó. Ella era buena muchacha y quería, como es natural, casarse; él quería algo mas y algo menos. En esta situación no podían seguir aquellas relaciones, y la joven se decidió á recordar á su novio que era honrada y que por lo tanto debían concluir de versos.

—Bien, mujer; pero al menos dame la mano de despedida, dijo el amante. Así lo hizo ella y acto continuo el desahuciado adorador sacó un revólver, disparó sobre su amada que cayó exánime, y después se pegó un tiro en la cabeza.

La escena pasó en un portal de la calle del Florin.

Los dos heridos en gravísimo estado fueron conducidos á la casa de socorro.

Otra muerte ha causado el amor.

Vivian en una casucha de la Ronda de Segovia una madre, su hijo mozo de veintitantos años y una joven que estaba en relaciones con el anterior, y aguardaba á que mejorase de fortuna para casarse con él.

Entretanto la joven aspirante á esposa había llegado á ser madre, y sorprendido el futuro marido con esta novedad y falta de recursos, salió en busca de un préstamo.

Al volver por la noche á su hogar, le sorprendió su madre con la noticia de que la joven había muerto.

¿Qué sospecharía el hijo, cuando, según refieren, denunció á su madre? ¿Y qué habrá pensado el juez cuando mandó detenerla?

Un cuadro digno de una novela de Zola se dibujó en la oscuridad una de las últimas noches en una misera habitación de una casucha de Chamberí. Vivian allí marido y mujer, los dos en la mayor miseria. Hacía ya días que no probaban alimentos cocidos, y en esta situación ella se hallaba en cinta y próxima á salir de su cunado.

Mientras el esposo fué á ver si pidiendo limosna recogía algunos céntimos, la mujer sintió los dolores de la maternidad, y cuando llegó su hombre sin una sola moneda, se encontró con tres recién nacidos que gritaban y á los que ni siquiera podía ver por parecer hasta de un mal fósforo.

Los vecinos acudieron en auxilio de aquella fecunda familia, y luego los periódicos refiriendo este caso de fecundidad, han hecho que algunos buenos corazones consuelen la desgracia y la fortuna de los padres de los tres recién nacidos, que dicho sea de paso gozan de perfecta salud.

También una joven que pasaba por la Carrera de San Gerónimo, al llegar á la calle de Florida Blanca se sintió atacada de dolores de parto, y en un portal dió á luz con la mayor felicidad un robusto niño.

—Eso ha sido junto al Congreso? preguntó uno.

—Ciertamente... alladito.

—Pues ahí tienen ustedes un futuro diputado.

—Por elección?

—No, por selección.

Los robos han menudeado.

Se conoce que aprieta la necesidad.

—Y es claro, ya se acerca el momento de ir á la feria de Sevilla, y luego á vernear.

Hay que proporcionar recursos.

—Pues pase hoy á un coche.

—Hizo de gasto en el vehículo 61 pesetas y en el restaurant se comió y se bebió 32: total: 94.

—Pues señores, dijo á los dos, lo siento mucho, pero tengo que manifestarles que no tengo un céntimo.

—Llamaron pillo, tramposo; y fué llevado á la prevención.

—Pero lo que él decía:

—He paseado en coche y he comido bien.

Ahora puedo dormir tranquilamente en el *Abanico*.

Julio Nombela.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

—Dice anoche *La Iberia*:

«Dos rumores igualmente desprovistos

de fundamento han circulado esta tarde.

Uno relativo á la salud de S. M. la reina regente y otro acerca de alteraciones del orden público.

A la verdad, no merecen ni el trabajo de la rectificación, pues son inexactos de todo en todo.

La augusta señora se encuentra perfectamente, á pesar del estado en que se halla, y la tranquilidad que se disfruta en todo el territorio español es tan satisfactoria como pudiera desear el mas exigente.

—El jefe civil del partido izquierdista, don Manuel Becerra, opina como el señor Cánovas del Castillo, que los jefes de los partidos no deben mermar las fuerzas de los mismos presentándose á solicitar la investidura de diputados á Cortes por dos ó tres distritos simultáneamente; y aunque el señor don Manuel Becerra se vé solicitado por los distritos de Becerra, Taramón y San Clemente, él explicará á sus amigos que solo le voten en el distrito de Becerra, que por tantos años ha representado, y contribuir con todas sus fuerzas á la elección en los otros de personas independientes y resueltamente liberales.

—Anoche teníase por seguro que presentarán sus candidaturas por Madrid para diputados los señores Figuerola y Salmerón, apoyados por los zorrillistas y por los amigos del señor Pi y Margall.

—Es probable que el viernes de la semana próxima se verifique en el teatro Real el *meeting* de izquierdistas y romeristas, presidido por el señor Becerra. En él se leerá una carta del general Lopez Dominguez y hablarán los señores Romero Robledo y Linares Rivas.

—El ministro de la Gobernación ha distribuido ya entre las sociedades de obreros que reúnan las condiciones legales, la cantidad de 20.000 pesetas que figuran en el actual presupuesto para subvencionar las asociaciones destinadas á socorrer los inutilizados en el trabajo.

Los periódicos oficiales dicen que el crecido número de solicitudes y lo limitado del crédito, ha impedido hacer el reparto en la proporción deseada, pero que el ministro de la Gobernación se propone ampliar en el próximo ejercicio la cantidad que para este objeto se consigne.

—Dicen de Cedeira que hace tiempo recorre los montes de Capelada una lobez, que tiene en continuo sobresalto á los habitantes de aquellos contornos.

Se cuenta que una mendiga de la Piedra ha sido víctima de la ferocidad del animal mencionado.

—En algunos pueblos de la provincia de Cuenca se ha presentado la epidemia

variolosa aunque no con caracteres alarmantes.

—Dice *El Globo*:

Nada se sabía entre los progresistas democráticos con quienes anoche hablamos, de las bases para la coalición con los federales, que su órgano *El Progreso* deba por convenidas y aceptadas, sin faltarle ya más que la aprobación de la Junta directiva de sus correligionarios y la del Consejo federal.

Tampoco sabian con certeza cuándo se reunirá la Junta, aunque suponian que el 17 y pronto, acaso mañana, pues el tiempo pasa; y á esto achacaban la reserva que se guarda respecto del contenido de las bases.

—Ayer á las dos fué recibido en audiencia particular por S. M. la reina regente, el jefe civil de la izquierda, señor Becerra.

La conferencia fué larga y afectuosa. —Decíase ayer en un círculo ministerial que en cierta provincia cercana á Madrid los conservadores se han sorteado para ver quiénes funcionan de ortodoxos y quiénes de heterodoxos, y que á pesar de estar divididos en apariencia, las inteligencias políticas no han cesado.

—Aranjuez, 19 (10 50 m.)—A las diez en punto ha partido el tren especial para Madrid, conduciendo á sus altezas reales don Antonio y doña Eulalia, que han sido despedidos en la estación por las autoridades, el administrador del Real Patrimonio y un público distinguido.

—Esta mañana á las once regresaron á Madrid los infantes don Antonio y doña Eulalia, procedentes de Aranjuez. Fueron á recibirlos á la estación S. M. la reina doña Cristina y la infanta doña Isabel.

—*El Correo Español* de Orense, correspondiente al domingo, dice, refiriéndose á otro periódico de aquella ciudad, que se han escapado dos de los revolucionarios que debían comparecer ante el consejo de guerra de Cartagena.

—Con el ministro de la Gobernación oconfenciaron ayer los señores capitán general de Madrid y don Cristino Martos.

—Ayer salió del ministerio de Estado un correo extraordinario portador de varios pliegos para Paris y Berlin.

—Da la cárcel de Tortosa se fugaron días pasados tres presos, uno de ellos acusado de parricidio frustrado, y los otros dos procesados por robo.

—Mañana por la noche se reunirá la junta directiva del círculo democrata progresista, con objeto de aprobar las bases de la conciliación de las diferentes fracciones republicanas.

—Los periódicos ministeriales dicen que no tienen el menor fundamento los rumores que corrieron ayer tarde acerca de la salud de la reina.

— 474 —
chísimas mujeres, desde la más alta hasta la de más baja posición, hubieran tenido un inmenso placer en que por un momento lo pudiesen atraer hacia sí, y que le retuviesen sus encantos.

Pero nada de esto sucedía: su vida solo era el trabajo continuo, y el descanso en las iglesias su constante oración, y no perder ninguna de las prácticas religiosas.

Su robustez y sus formas atléticas eran tan poderosas, y era tan gallarda y elevada su estatura, que desde el momento en que llegó á la ciudad, después de dejar las armas del soldado, no se le reconocía ni se le nombraba de ninguna manera, y hasta casi pueda decirse, que muy pocos, poquísimos conocian su apellido, sino solo su nombre y el calificativo de grande, que verdaderamente le correspondía.

De su fuerza maravillosa, muchos, muchísimos vecinos habian visto repetidas pruebas, que igualaban y ex-

— 475 —
cadian á los hechos del renombrado Mílon de Cretona.

III.

Era una tarde fría del mes de Diciembre del año de mil setecientos cincuenta y ocho.

Bajando por el llano de Palacio, cruz de Arbon, camino de Santa María, en dicha ciudad de Montilla, principia ascendiendo un camino recto, que en dirección de Oriente para en la sierra del mismo nombre de la ciudad, dejando á mano izquierda la llamada finca del Oigarral, antes de olivos y hoy viñas, cerrada de muros, y en estos en su principio, mirando á la ciudad, y al Sur algunos asientos rústicos, que sirven de descanso para los que allí se dirigen á tomar el sol, es donde presentamos la escena.

Hoy hay muchos que aún tienen

— 478 —
zo izquierdo uno de los más poderosos cerdos, oprimiéndolo por la cintura, y quedando en el roce de su arqueado brazo; y en seguida recogió otro, aún mayor, con el brazo derecho, y así, con los dos cerdos, emprendió el camino de su casa, acompañado de todos aquellos señores y del Marqués, que asombrados y mudos le seguían; rogándole el mismo marqués una y más veces que los dejase de llevar, pues era ya suficiente prueba, y que él ordenaría los mandasen á su casa.

Juan Grande continuó sin embargo, y con relativa tranquilidad y paso igual su camino, perdiéndolo de vista el Marqués y los que lo acompañaban.

Con muchos curiosos de la gente del pueblo que lo seguían, Juan Grande subió la cuesta de Santa María, la pendiente calle de San Luis, torció la calle Esconelas y la calle Herradores y penetró en su casa con los dos cerdos regalados por el Marqués.

— 471 —
nuestro padre maestro. Aquella piedra, donde soñaba esperar las numerosas visitas que desde Granada le hacía su predilecto discípulo, su bien amado Juan de Dios, á quien su palabra convirtiera en Granada, abandonó su vida de devaneos.

La oración siguió su curso, y después de breves instantes terminó en medio de la religiosa unción y silencio de los circunstantes; cuando estos, más y más sorprendidos, vieron levantarse á nuestro hombre atlético y religioso, y pasando por entre la apiñada muchedumbre que le abría paso, salir de la iglesia sin que se terminase la función conmemorativa.

II.

En la calle de Herradores, que este es el nombre que lleva escrito en sus muros y en los padrones de la ciudad,

En Mérida se celebró ayer mañana la ceremonia de colocar la primera piedra para la construcción de un mercado.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 19 de Marzo de 1886.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La ausencia de muchos hombres políticos, pues á medida que se acerca el día de la lucha electoral aumenta el número de los que salen para recorrer sus distritos, por un lado, y por otro la festividad del día, que aquí se celebra mucho por ser pocas las casas donde no existen alguno que lleve el nombre del santo Patriarca, son motivos mas que suficientes para que en los círculos reine gran calma.

Pero la unión de izquierdos y romeristas ofrece juego, siendo un no pequeño recurso para los que tienen que andar en busca de noticias, dado que un día con la elección de la Económica, otro con la presentación de los gefes en los círculos de ambos, y ahora con los preparativos para el meeting que han de celebrar en el Real el viernes de la semana próxima, siempre ofrecen algo que decir, y sobre todo que admirar, especialmente en cuanto á sus dotes de actividad incansable concierne.

Al meeting no asistirá Lopez Dominguez ni sus amigos los que pertenecen á la milicia, pero mandará una carta que se leerá en la reunión, y después hablarán los Sres. Romero Robledo y Linares Rivas: la presidencia la ocupará Becerra, cuyo hombre político estuvo ayer en Palacio conversando largamente con la reina regente, la cual se encuentra en perfecto estado de salud, sin que esta se haya resentido en lo mas mínimo, como ayer se dijera.

Es un hecho la coalición de los progresistas democráticos y de los pactistas, habiéndose aprobado anoche por el consejo federal las bases sobre que ha de descansar, y que le fueron presentadas por el señor Pi: hoy lo serán por los amigos de los señores Salmeron y Zorrilla, y se acordará la candidatura por Madrid, que será la de los señores Salmeron y Figuerola.

Un pequeño motin ocurrido en Almodovar, Alicante, fué motivo para que ayer se dijera existían temores de que el orden público se alterara en algunos puntos; pero se sabe oficialmente que reina completo orden en toda la península.

Dícese que en el consejo último se habló algo sobre concesión de ascenso á algunos oficiales generales, y que esto se ultimaré el jueves próximo.

Los amigos de Cánovas defendían á este de los cargos que se le han hecho por la presentación de su candidatura en Madrid, exponiendo es inconveniente que los gefes mermen las fuerzas por luchar en varios distritos.

Parece que Martos se muestra satisfecho, esperando hacer triunfar á un buen número de sus amigos políticos, en la contienda electoral, y no deja de la mano á los señores Sagasta y don Venancio Gonzalez.

Algunos posibilistas se muestran contrariados por la coalición pactada por sus amigos con los de otras fracciones democráticas en varios puntos.

Créese dimitirán las presidencias de la Económica y de la Unión comercial los señores que hoy las ocupan.

El lunes se reunirá el consejo de guerra en Valencia para juzgar la conducta del gobernador del castillo de San Julian de Cartagena, y de algunos otros militares, durante los últimos sucesos en referida fortaleza. — *El Corresponsal.*

Gacetas.

— Juicio oral.— En la sesión segunda de esta Audiencia tendrá lugar pasado mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Bujalance, por lesiones, contra Rafael Córdoba Reyes, que será defendido por el letrado señor don Ricardo Illesca y representado por el procurador señor don Luis Espinosa.

— Esto ya varia.— Conforme con lo que indicábamos ayer, la Gaceta ratifica la cifra del cupo de hombres, que para el reemplazo del ejército deban ingresar en la caja de la zona de Montoro, que será de 325, en vez de los 425 que se le adjudicaba en el estado que publicó en su número del jueves.

— El vigia.— Entró ayer la luna llena, y con amargura leo, — en bastardilla un pronóstico, — que dice: «Si-gue revuelto.»

— Teatro Principal.— Anoche inauguró sus tareas, con numerosa y escogida concurrencia que asistió al espectáculo, la compañía de ópera italiana que ha venido á actuar al expresado coliseo. *El Trovador*, como teníamos anunciado, fué la ópera puesta en escena: próximamente nos ocuparemos con mas detención de estos artistas, que fueron muy bien recibidos por el público. Esta noche tendrá lugar la segunda función de ópera con *El Polinto*, inspiradísima obra del maestro Donizetti.

— Circular.— Una del señor gobernador civil hace saber que debiendo tener lugar el 25 de Abril la elección de Senadores, el 17 tendrá lugar la de compromisarios, y el 23 habrán de presentarse los electos en esta capital. El Ayuntamiento de Córdoba debe elegir 6.

— Desierta.— Ayer lo quedó la subasta del acopio y machaqueo de piedra para los caminos de la zona. Hé aquí las consecuencias de no hacer las cosas á tiempo, como veníamos pidiendo. Perdimos la oportunidad. Y hasta las subastas. Pero aún puede hacerse algo. Viremos.

— Música.— Esta tarde concurrirá la banda del Municipio á la espaciosa explanada del paseo de la Victoria.

— Contrastes.— Aún recuerdo con dolor — el cuadro que vi, del día — al último resplandor; — una niña se movía... — no: se agostaba una flor. — Presa de horrible quebranto — su madre la contemplaba — con angustia y con espanto, — mientras su rostro besaba, — regándole con su llanto. — ¡Se muere! salvad, Dios mio, — á mi ángel bello, decís; — en vuestra bondad confi; — pero á la niña invadida — de la muerte el mortal frío. — Ya sus pupilas de cielo — se mostraban apagadas, — y la madre, sin consuelo, — vió que todas sus miradas — iban directas al cielo. — Al fin, la criatura hermosa, — sus manitas de azucena — cruzó en actitud piadosa... — Cayó al fondo de una fosa,

— y se oyó un grito de pena... — Dentro de la misma mansión — donde la niña moría — é imparaba la vida — que nacía, — placida — La madre la contemplaba — llena de cariño santo, — y con llanto — dicha que se desbordaba. — Qué hermosa es, repetía — qué vale mi vida entera — al lado de la hija mía! — pero ¡ay! si se me muriera, — con ella yo moriría. — Y entre dulces embalsamos, — con que el amor nos convida, — hijos de opuestos excesos, — entre la muerte y la vida — vi repartirse los besos. — Después, salieron el par, — y á este recuerdo me aferro, — pues no lo puedo olvidar, — la que iban á bautizar — y á la que debían enterrar. — Dos madres en aquel día, — por ese extraño misterio — que nuestros destinos guía, — exclamaban: «¡un cementerio!» — «¡una cuna!» — ¡qué armonía! — Yome alejé pesadeco — perdida la dulce calma, que es del corazón reposo. — pensando que es muy hermoso — saber que es eterna el alma.

— Muy justo.— Tenemos entendido que en las esferas oficiales existe el pensamiento, que es muy probable se realice pronto, de que se acepte el Estado el cargo de abonar los haberes del personal y la consiguiente consignación para gastos de material de las Escuelas Normales, á cambio de percibir el importe de los títulos y el producto de las matrículas, proponiéndose á la vez aumentar los sueldos de los Directores y profesores auxiliares. Para el estudio de este asunto parece se han pedido algunos datos que den á conocer la entidad del sacrificio que se impondría al Estado.

— Bueno es prevenirse.— Es evidente que la epidemia que dejó sentir sus maléicos efectos en varios puntos de la península en el pasado año, no ha desaparecido por completo, inspirando temores de que al iniciarse el verano tome incremento el mal. Por ello es que nos permitamos pedir á las autoridades provincial y municipal atención preferente hacia lo que á la higiene atañe, obrando con energía en este asunto vital, y obligando á todos, sin contemplación de ninguna especie, á que se observen las prescripciones convenientes para que desaparezca inmediatamente cualesquiera foco que pudiera contribuir á que la salud pública sufriera alteración.

— Mal fin.— Anteayer falleció la niña que, según dijimos, se hirió casualmente en el ojo, por un tiro. Por la tarde se hizo la autopsia por los dignos médicos forenses.

— E. P. D.— Anteayer se dió sepultura al cadáver del laborioso industrial don Antonio Lopez Navarro. Falleció el día anterior tras larga enfermedad que puso á prueba su cristiana resignación. Enviámosle á su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida sufrida.

— Subasta.— El jueves próximo se subastan 13 caballos de desecho en el cuartel de Alfonso XII, de esta capital. Pertenecen al regimiento cazadores de Villarrobledo.

— Efemérides.— Hoy. — 1233. — El Papa excomulgó á Pedro III de Aragón y absolvió á sus súbditos del juramento de fidelidad. — 1556. — Suplicio de Tomás Crámes, arzobispo de Cantorbery. — 1804. — Fusilamiento del duque de Enghien en los fosos del castillo de Vincennes. — 1809. — Manifestación proteccionista en Barcelona.

— El tiempo.— Llevamos varios días, pocos por más señas, de disfrutar una agradable temperatura, por más que algunos creían volver á llevar consigo el paraguas, que, dicho sea de paso, ha sufrido este año una terrible campaña. No pocos se encuentran en esqueleto, y por lo tanto en situación de reemplazo. Las capas de Tarrasa, los abrigos y otras prendas de peso, se van abandonando paulatinamente al olor de la Primavera. No hace frío, han cesado los vientos y las lluvias, lucen los jaramgos en los tejados con toda su brillante lozanía, y Córdoba presenta el aspecto de un bellísimo jardín por donde quiera que se mire. Las delicadas flores amarillas que en abundancia extraordinaria coronan los edificios, le dan un tinte vistoso. Son las primeras flores que anuncian la proximidad de la Primavera. A propósito. Todo el mundo tiene presente la violeta, el jazmín, el nardo y otras olorosas flores, pero de la silvestre planta que sirve de jardín á los gatos y adorna nuestras viejas viviendas, nadie se acuerda. La verdad es que su valor es escaso, y por lo mismo se prescinde de ella, aunque su antigüedad sea respetable. Algunos dueños de fincas les toman tal cariño, que jamás se ocupan del asunto, y lo que ahora es un jardín, después se convierte en una dehesa.

— Recuerdo.— El 19 de Marzo de 1614 se trasladaron al convento dedicado á San José, que fundó doña Beatriz de Haro, y que se llama de San Cayetano, los Carmelitas descalzos de Córdoba, desde el de San Roque, que habían vendido, y que hoy se nos dice se trata de dedicar á un objeto muy moralizador y cristiano. Pero no anticipemos ideas.

— Exámenes.— Los habrá de revalida para maestros de primera enseñanza, en la Escuela Normal de la provincia, el sábado 27 del corriente: á las nueve de su mañana.

— Vacantes.— Continúa la publicación de las que pueden ser solicitadas por los sargentos que reúnan las condiciones de la ley, y entre ellas se hallan las siguientes: una de dependiente de consumos en Córdoba, con 750 pesetas de haber anual, y seis de estanqueros en Lucena, una idem en Zoheros, y dos en Rute, con el premio correspondiente.

— Despedida.— Quiso hacerla anteayer el invierno ruidosamente, y nos regaló una tormenta. Pero lejána. Así vengán todas.

— Serenatas.— La víspera de su santo, que fué anteayer, la música del regimiento de Granada obsequió con lucidas serenatas al digno señor Gobernador militar, Conde de Castillas de Velasco, y al bizarro coronel de dicho regimiento señor don José Ramos Navarro.

— Apertura.— Para la de los pliegos de interventoras, el 27, se ha dispuesto que dicho día estén en sus puestos los jueces con licencia, trasladados ó nombrados á timamentos.

— Muy melo.— El estado en que se encuentra el fragante de la plazuela de Buenavente, del que nos hemos ocupado en distintas ocasiones, es bastante lamentable. La destrozada teja, está siempre fuera de su sitio y rodeada de un inmundito punto negro compuesto de picon, resultado del puesto que en

aquel lugar se coloca durante las horas de la mañana.

— Encomienda.— Se le ha concedido una de Isabel la Católica al ilustrado jóven y rico propietario de Pozoblanco D. Andrés Peralbo Quirós, hijo del difunto D. Andrés Gonzalo Peralbo, Diputado á Cortes que fué por aquel distrito y persona muy apreciada por su talento y excepcionales circunstancias, en las que le ha sucedido su señor hijo, á quien damos la mas cumplida enhorabuena por esta señalada distinción.

— Concierto.— El que disponta el «Centro Filarmónico» y su estudiantina, según teníamos dicho, no se verificará probablemente hasta que termine sus tareas la compañía de ópera italiana que actúa en el Teatro Principal.

— Regreso.— Ya lo ha verificado á Córdoba nuestro ilustrado amigo señor Barón de Fuente de Quinto, enaragándose otra vez de la dirección del apreciable colegio *El Adalid*.

— Cátedra.— Por real orden fecha 10 del corriente se mandó proveer por oposición la Cátedra de Lengua francesa del Instituto provincial de Córdoba.

— Velada.— En la que prepara el Ateneo de Madrid, leerá una de sus inspiradas poesías el distinguido vate cordobés señor Fernandez Gtlio.

— ¡Hole, hole!— A las cuatro de la madrugada de ayer saltó un Tenorio las tapias de una casa de la calle de Palomares, con intenciones poco limpias. Los vecinos de la casa, que pudieron percibirse de la extraña aparición del aludido sngeto, dieron cuenta de ello al municipal del distrito, que echó el guante al individuo y lo trasladó al depósito de amantes desairados.

— Cosas de mi pueblo.— ¿Qué hace usted ahí? preguntaba anteanoche un municipal á un individuo que se ocultaba en un rincón. ¿No lo vé usted? No señor, pero lo oigo. Pues entonces no hay que preguntar. El diálogo iba tomando cuerpo, cuando acertó á pasar por el sitio donde esto ocurría un individuo que, poniéndose de parte de ambos, á los dos dió la razon. Hubo aquello de «no estoy en el caso de reventar por que usted quiere;» mi yo puedo consentir una infracción» y otras peripetias por el estilo, todo por mor de que en Córdoba no hay los suficientes depósitos en donde deben practicarse ciertos desahogos naturales.

— Bien venidos.— El jueves llegaron á esta capital los señores condes de San Bernardo, y se dirigieron á su hermosa huerta del Tablero, donde pasarán una temporada.

— Abandono.— En tal estado se halla la desventurada plazuela de las Dueñas. No solo se halla favorecida por grandes depósitos de suciedades, escombros y piedras, sino que estas sirven de proyectiles á catervas inciviles de muchachos, con perjuicio de las casas, del nuevo arbolado y de los transeúntes. El remedio es fácil. Y ya otra vez se aplicó con éxito.

— Destino.— Lo han obtenido en la remonta de Córdoba los tenientes don Clemente Gonzalez y don Manuel Sanchez.

— Edicto.— Por uno del juzgado de la izquierda de esta capital se llama á don Augusto Saqui y á un tal Sanchez, de oficio hojalatero, para oír cargos en la causa que se instruye por hur-

que sin embargo es conocida de todos los vecinos con el nombre de Juan Grande, vivía en los tiempos de nuestra narración un tal Juan Fernandes, que después de mucho tiempo de soledad, y casi en la vejez, se vino ya al pueblo de su nacimiento á concluir el resto de sus días en su pequeña casa, donde murió su madre, que estaba situada en la esquina de dicha calle y la Corredera.

Sin familia y sin pacientes, nunca había tenido interés alguno de volver á su patria, y si lo hizo fué solamente para adorar y reverenciar más aún á sus paisanos Francisco Soiano y Juan de Avila, pues á este como á tal lo tenía, y adoraba su cuerpo en su tumba, colocada en la iglesia de San Francisco.

Respecto á su padre nunca oyó hablar de él, pues su madre le había dicho cuando niño que había muerto antes de que hubiese podido besar á su hijo, y del cual, cuando aconteció la desgraciada muerte de su padre, se

— Vengo del trabajo, y de ahí cerca, porque esta tarde es la primera del septenario á la Inmaculada, y no quiero perderlo.

Entonces el Marqués, entrando en conversación con Juan Grande, le preguntó por sus fuerzas, á lo que él respondió que ya eran muy escasas porque los años no pasaban en balde, y que por esta causa, y la falta de uso, no podría quizá hacer mucho.

— ¿Tienes mucha familia? le dijo el Marqués.

— Solo, solo, siempre solo. — Con todo no te vendría mal un cerdo. ¿Ta podrías llevar uno en brazos?

— Probaré, si es que de este modo complazco á V. E.

— Pues bien, ya sea el de menos peso ó el de más, tuyo es si te lo llevas á tu casa; y como lo creo imposible, no te digo lo mismo respecto á más de uno.

Juan Grande, por toda contestación, recibió primeramente con el bra-

esta costumbre; pero en los tiempos á que nos referimos, eran casi todas las personas de posición, las que acudían á este lugar, en invierno principalmente.

En la cerca, pues, del Oigzarraí, en pie, contemplando una piara de cerdos cebados, de la propiedad del Marqués de Priego, y que cada uno de ellos pesaba, el que menos, mas de cien libras, se encontraban varios caballeros que acompañaban al Marqués de Priego, cuando uno de aquellos señores dijo al Marqués.

— No lo podréis dudar al fijaros en aquel gigante que se acerca. Aquel es Juan Grande.

— Hablémosle, repuso el Marqués lleno de curiosidad.

— Juan, llámole don Andrés de Arellano.

— Buenas tardes, señores, respondió, acercándose al grupo Juan Grande, y despojándose del sombrero.

— ¿Vienes de Gata ó del Carril? le interpelló el don Andrés.

encontró en una cajita un medallón con un retrato, y acompañado de un escrito de su madre en que decía: «Esta es tu padre, y no tiene nombres.»

El misterio de su vida, más oscuro aún con este escrito de su madre, que antes de ir á la guerra, le había preocupado bastante, lo dejó en abandono como imposible, y al volver no tuvo más pensamiento que la práctica de todas las virtudes, y la religión, en la cual se adormía, se mecía, se empapaba, pareciendo siempre, y cuando estaba en las iglesias principalmente, estar sumido en un éxtasis delicioso.

Mientras que no se acostumbraron á estas prácticas, las gentes de todas edades y posiciones no cesaban de hablar de Juan Fernandez, pues creían punto menos que imposible, que un tan gallardo mozo como era, hereético y gigante, no pensase ni en mirar ni sentir pasión alguna, sin embargo de que era seguro, segurísimo, que mu-

to de postes contra don José Farnelles.
—**Biblioteca festiva.**—Hemos tenido el gusto de recibir el tomo IV de las bien escritas obras que está publicando el señor don Francisco Arechavala, titulado «Al higoil | Al higoil» preciosa producción en verso que hace honor á la fecunda inspiración de los autores que la han colaborado. Damos las gracias al señor Arechavala por la muestra de atención de que hemos sido objeto, al remitirnos el aludido tomo de su popular y festiva bibliotecas.
—**Pensamiento.**—La política, que comete injusticias, es tomada por unos como razón, y por otros como pretexto.
—**Temporada.**—El primero de Abril empezará la de los baños de Marmolejo.
—**Cantar.**—Para mí instantes las horas—son, si á mi lado te encuentras.
—Pero siglos me parecen—cuando las paro en tu ausencia.
—**Plaga.**—Según nos dicen de Montilla, un ejército de roedores, conocidos por topillos, ha invadido algunos terrenos, sembrados de habas, en donde han causado verdaderos estragos. También han sufrido la misma ó parecida suerte la cebada, los trigos, y especialmente los garbanzos, en ciertos lugares, en los que no han dejado ni la señal. El año anterior ya se conocieron en las viñas los efectos de la presencia de estos animales, por el destrozo causado en las cepas y pámpanos. Muchas personas se dedican continuamente á cogerlos por medio de lazos, pero como hay gran abundancia, el resultado no es todo lo satisfactorio que se desea.
—**Sin autorización.**—Trainta cabezas de ganado cabrío, que sin la licencia debida habían sido introducidas en la dehesa boyal de Valsequillo, fueron denunciadas hace pocos días por la guardia civil de aquel puesto á la autoridad respectiva.
—**Maestro.**—La junta respectiva ha informado favorablemente la petición del maestro de adultos de Lucena, para que se le espida nuevo título administrativo, con dotación de 1.375 pesetas.
—**Amillaramiento.**—Para denunciar reclamaciones se halla á la vista hasta el 23 de San Sebastián de los Ballasteros.
—**Auxilio.**—Al regresar de la estación de los ferro-carriles á Montoro una pareja de la guardia civil, encontró en medio del camino á una infeliz anciana, que se hallaba gravemente enferma, sin fuerzas para continuar su camino, y cargando de medios para su traslado á la población. Expresada pareja la condujo al hospital de aquella ciudad, en donde se le prestaron los auxilios convenientes.
—**Dictámen.**—Con el de la Secretaría se ha pasado por la Junta de instrucción pública á la Diputación provincial varias cuentas del Instituto de Caba y del colegio adjunto.
—**Sensible.**—Dice nuestro apreciable colega *La Provincia* que ha ocurrido estos días en el arco de San Jorge, en Lucena, un lance desagradable entre don Rafael Flores y don Pedro Fernandez Oñate, por motivos políticos. Doloramos todo esto.
—**Indocumentado.**—Por carecer de documentos que identificasen su personalidad, fué detenido anteaeser en Almodóvar por la Guardia civil un individuo que dijo llamarse Juan Espejo, y ser natural de esta capital.
—**Obligaciones.**—Por las de primera enseñanza debe consignar en su presupuesto el Ayuntamiento de Rute, 12.704 pesetas y 99 céntimos; el de Villanueva de Córdoba 9.690 y 41; el de Villa del Río 8.550, y el de Aguilar 21.786 y 39.
—**Denuncia.**—Al regresar del servicio una pareja de la Guardia civil del puesto de Santa Rufina, el 16 del corriente, encontró en un sembrado varias esballeas que estaban causando grandes destrozos y que habían sido introducidas por sus dueños, los cuales se encontraban á poca distancia de aquel lugar. En vista de que no estaban autorizadas para el disfrute de aquellos pastos, expresada pareja produjo la denuncia correspondiente.
—**Afección.**—Padeciendo una de la vista se halla enfermo en Rute el celoso presbítero señor don Higinio Cruz Aranda, que prestó los más señalados servicios durante la invasión del cólera en aquella villa el verano anterior. Celebráramos su restablecimiento.
—**Amonestada.**—Lo ha sido la

maestra de la escuela de Morente, para que no incurra en las faltas que han denunciado varios vecinos.
—**Desertor.**—Uno del Regimiento Infantería de Canarias, de guarnición en Alcalá de Henares, fué detenido el día 17 en Baena por la Guardia civil, y conducido á la cárcel hasta tanto que se disponga su conducción al punto donde reside el espedado regimiento, y sea entregado á sus gefes.
—**Disgusto.**—Ha producido mucho en Málaga la retirada de las hermanas de la Caridad de la casa de Misericordia. El digno Prelado las ha sustituido con las de San Juan de Dios.
—**El trigo.**—La Junta local de Sanidad de Algeciras, en vista del informe de personas peritas, acordó la reexportación de una partida de trigo que había llegado de Gibraltar.
—**Conformes.**—Dice así un colega malagueño: «Causa profunda amargura leer la estadística mercantil de Alemania, cuyo comercio con España es cada día más considerable, viendo como crece la exportación de productos alemanes enviados á los puertos de Andalucía, siendo así que algunos de esos productos, acaso los principales, se fabrican con nuestras primeras materias. Sobrándonos elementos para conseguirlo, la suerte de España no cambiará mientras no seamos un país industrial en la escala que nos corresponde. Obtener en nuestro suelo el desarrollo de la industria es lo primero que los españoles debiéramos proponernos.»
—**Pues que siga.**—No han vuelto á registrarse hace tres días casos sospechosos en Tarifa, donde solo existen tres enfermos, de fechas anteriores, pendientes de curación. Para evitar se cierren las cocinas económicas, se han remitido cinco mil pesetas por el Gobierno.
—**Adios al mundo.**—Vá á profesar en un convento de Málaga una bella y desgraciada joven que en dos días perdió durante el cólera á sus padres, á sus hermanas y á su novio, en un pueblo de la provincia vecina.
—**Acreeedora y deudor.**—Una señora de edad avanzada, que había dado á réditos cierta suma á un sugeto, preguntó á este: «¿Cuándo pagará usted lo que me debe?» Señora: el día que cumpla usted cuarenta años.—Han pasado muchos y la señora aún no ha reclamado su crédito.
—**Comité.**—El liberal de Málaga ha aclamado, como candidatos adictos, á los señores don Ramón Laá y Rute y don Andrés Mellado.
—**Congreso.**—Uno médico regional se celebrará mañana en Tafalla.
—**Reunión.**—Hace pocas noches, con asistencia de unas doscientas personas, se verificó una en Málaga para organizar el partido romerista. Fué elegido presidente el señor don José María Uribe, que reveló los amargos desengaños que le hacían ingresar en dicho partido. Se nombró una comisión para instalar el Círculo.
—**Mentira y verdad.**—No hay mentira peor que aquella en que una parte es verdad. Estando para concluir su contrato una actriz en cierto teatro de Andalucía puso el empresario en el cartel. «La actriz F. ha entrado en el último mes...» ¡Diablol (esclamó un lector antes de ver el fin!) ¡Y todo el mundo la tenía por muy virtuosa!
—**El látigo.**—Con este título vá á publicarse en Málaga un semanario satírico é ilustrado. El título indica que escocerá; pero preferimos á lo que lastima, lo que corrige y enseña.
—**Padres dominicos.**—Han levantado estos en Caleruega (Castilla) un monumento en el lugar donde nació el insigne Santo Domingo de Guzmán.

CHARADA.

Prima nota musical; en el billar dos tercera, y cuando llega mi todo, miro en la tranquila aldea engalanarse á las mozas como las flores de bellas.

Solución á la charada anterior.
CA-SI-NO.

Desde el 1.º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: *Union des Fabricants pour la repression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de corrección en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

Buenos Aires. —Abril 3 de 1878: señor Agente de los señores Lamman & Kemp, presente. —Muy señor mío: Deseo llevar al conocimiento de sus representados mi tributo de gratitud por los gran-

des beneficios que me han hecho la Zarzaparilla y Píldoras de Bristol, esperando al mismo tiempo que mi experiencia aliente á los que padecen á hacer prueba de los mismos remedios á los cuales puedo, sin titubear, atribuir la recuperación completa de mi salud.
Durante diez años sufría de lo que parecia impureza radical de la sangre, que se manifestaba bajo la forma de reumatismo agudo, en el invierno y en verano en nacidos y espallido irritante; gastaba durante este periodo una parte desproporcionada de mi renta en médicos y medicinas, y entre estas usaba la Zarzaparilla en varias formas—el extracto de la raíz, y muchas preparaciones de ella—hasta que, pero con poca esperanza de un buen resultado, empecé á tomar su acreditada Zarzaparilla de Bristol, junto con las Píldoras.—Después de haber usado solamente tres botellas—habiendo seguido estrictamente las instrucciones, me sentí mucho mejor, y al concluir la décima botella me encontré en perfecta salud.
Doy á los señores Lamman y comp.ª, completa libertad para que den publicidad al presente certificado, pues lo considero como un deber de agradecimiento que comunico al público los detalles de mi caso.
Me suscribo de V. atto. y SS. Emeterio Romero. *Telegrafista.*—Colonia, Uruguay. 59
Es un hecho concedido, no sólo del público en general, sino tambien de los médicos, que la *Emulsión de Scott* como remedio para la tisis, escrófula, raquitismo y enfermedades análogas, no tiene igual. Sus propiedades sanativas y reconstituyentes son maravillosas. 7

REMITIDO

Se nos pide la inserción del siguiente documento.
REPUBLICANOS CORDOBESES:
El Domingo, veinte y uno del actual, á la una de la tarde, nos reuniremos en el Gran Teatro de esta capital, para tratar de las elecciones de diputados á Cortes, que deben verificarse el día cuatro del mes próximo.
Los que en tal concepto, ó en el de la coalición de los tres partidos republicanos, deseen hacer uso de la palabra, deberán ponerlo anticipadamente en noticia del presidente de su respectivo comité, para darle el turno que le corresponda.
No dejéis de asistir á este acto á que hoy invitamos, que es el mas grande y magnífico de la vida de un pueblo, que tasando de antiguo el freno de la injusticia, pugna por reconquistar todos los derechos inherentes á la personalidad humana.
Orden y respeto, pues, á las cosas y á las personas, como lo habeis de costumbre, y si algun avieso, intruso ó mal intencionado pretendiese subvertir lo uno ó lo otro, ó faltare á las leyes, le daremos un ejemplo de sensatez y cordura.
Republicanos de todos los matices, acudid presurosos á ejercer el derecho que os conceden las leyes. No rompamos la alianza pactada, porque ella es el signo precursor del triunfo legal de la causa del pueblo.
Os esperan en el sitio y á la hora anteriormente marcada, vuestros amigos y compañeros.
Por el partido republicano federal: El Presidente del Comité, *Francisco de Leiva y Muñoz, Angel de Torres y Gomez, Amadeo Rodriguez.*—Por el partido republicano histórico: El Presidente del Comité, *Rafael Navarro Romero, Mariano Gonzalez Aguilar, Eduardo Romero.*—Por el partido republicano progresista: El Presidente del Comité, *Pedro Cristino Menacho, Francisco Villanueva Perez, Cristóbal Arenas.*
Córdoba 19 de Marzo de 1886.

MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.
El lunes 22 del corriente mes, á las 10 de su mañana, tendrá lugar la subasta de ropas de los empalios vendidos del mes de Julio del pasado año de 1885, de la Sucursal 2.ª

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para los efectos oportunos.
Córdoba 18 de Marzo de 1886.—El Contador accidental, *Rufino Gomez.*

Boletín religioso.

—Hoy, San Benito, abad y fundador.
—Mañana, San Pablo, obispo de Nabona.

—**JUBILLO CIRCOULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas del Cister, por don Pedro, doña Fuensanta y doña Angela Barbudo, en sufragio de su hermano D. José.
—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo.
Sermones que se han de predicar hoy.
POR LA MAÑANA.
En la Parroquia del Sagrario el señor Dr. D. Manuel de Torres y Torres.
En la de San Pedro el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas.
En la de la Agerquia el Sr. D. Rafael Cantueso y Sanchez.
En la del Salvador el Sr. D. Rafael Cubero y Diaz.
En la de la Magdalena el Sr. Lic. don Cayetano Salamanca y Garcia.
En la de San Juan, Trinidad, el señor D. Juan Serra.
En la de San Lorenzo el Sr. D. Francisco Diaz Chamorro.
En la de San Nicolás de la Villa, el Sr. D. Manuel Rodriguez Perez.
En la de Santiago el Sr. D. Francisco Toledano.
En la de Santa Marina habrá plática en la Misa mayor.
En la Iglesia del Colegio de la Piedad, el Sr. D. Victor J. de la Vega.
POR LA TARDE.
En la de la Agerquia el Sr. Rector.
En la de San Andres, el Sr. D. Antonio Delgado y Lopez.
En la de la Merced el Sr. D. Juan Bautista del Pozo.
POR LA NOCHE.
En el Sagrario el Sr. D. Manuel Ouesta.
En San Pedro el Sr. D. Lucas Graciano y Domingo.
En la Magdalena el Sr. D. Francisco Duarte y Sahagun.
En la de San Miguel el Sr. D. Ramon Alarcon y Melendez.
En la de San Lorenzo el Sr. D. Joaquin Cardera.
En la de Santiago el Sr. D. Mariano Amaya y Castellano.
En la de Santa Marina el Sr. Don Juan Antonio Salmoral.
En la del Espíritu Santo el Sr. Lic. D. José del Carpio y Montilla.
En la de San Basilio el Sr. D. Manuel Ouesta y Martinez.
—Continúa en la iglesia de Santa Isabel, despues del toque de oraciones, el ejercicio del Mes de San José.
—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy á las ocho de la mañana Misa rezada con Comunión general, y por la tarde, media hora despues de visperas, los ejercicios de costumbre.
—Ultimo día de novena al Patriarca San José, en la Iglesia auxiliar de la Merced, dando principio á las oraciones.
—En las Iglesias Parroquiales y en sus auxiliares, se celebran al toque de oraciones los ejercicios de Cuaresma.
En la de San Pedro habrá sermón despues de los ejercicios los Viernes y Domingos, hoy á cargo del señor don Lucas Graciano y Domingo: en referidos días habrá Misa rezada al amanecer, con aplicación durante ella de las Sagradas rúbricas.
—En la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, en la del Juramento de San Rafael, y en la ermita de las Montañas, se rezará el Santo Rosario y habrá lectura espiritual todas las noches de la Cuaresma.
—Cuarto día de los ejercicios de los siete Domingos en honor del glorioso Patriarca San José, en la Iglesia de Jesús Crucificado; en el altar del santo se dirá una misa rezada á las ocho y media, y se dará la sagrada Comunión á los Congregantes y demás fieles; por la tarde, á las cuatro, tendrán lugar los ejercicios de Estatuto, con plática á cargo del señor don Ramon Alarcon y Melendez.
—Segundo día del solemne quinario al Santísimo Cristo de Gracis, en la Iglesia de los PP. Misioneros del I. C. de Maria. Se empieza á las cinco de la tarde, con rosario, plática cantada, despues el quinario, con sermón á cargo de uno de los RR. PP., terminando con cánticos al Santo Cristo.
—Hoy, tercer domingo de mes, tendrán las Madres Christianas su Comunión general á las ocho, en la Real Iglesia de San Hipólito; y concluida la Misa tendrán el ejercicio que ordenan sus constituciones.
—Segundo día de quinario solemne que la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Caido y Nuestra Señora del Mayor Dolor dedica al Salvador Divino, en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las tres y media de la tarde; predicará el señor don Juan Bautista del Pozo. Asistirá un coro de voces de jóvenes aficionados.

—Cuarto día de los ejercicios de los siete Domingos á el patriarca Señor San José, patron universal de la Iglesia católica, en la ermita de Ntra. Señora de la Candelaria, con rosario cantado, letanía y Motetes, á las oraciones.
—Hoy, segundo día de quinario que el Santísimo Cristo de San Alvaro le dedica su fervorosa Hermandad en la Iglesia del exconvento de Scala Coeli, extremuros de esta capital, á las nueve y media de la mañana.
—En la Iglesia del convento de religiosas de la Encarnación se celebrará hoy á las diez una solemne función al Patriarca San Benito, en la que predicará el señor don Ramon Alarcon y Melendez.
—En la del Cister, hoy á las nueve y media, tambien se celebrará una solemne fiesta al Santo Patriarca San Benito, en la que predicará el señor don Juan Cubero y Herencia.
—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.
†
EL SEÑOR
DON ANTONIO CABELLO Y MARTINEZ
ha fallecido.
Su viuda, hijos, hijos políticos, sobrinos, albaceas testamentarios, Director espiritual y demás parientes y amigos del finado.
Q. E. P. D.
Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido escuela de invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las cuatro de la tarde, en la Iglesia Parroquial de Santiago, por lo que les quedarán agradecidos.
El duelo se recibe en la Iglesia y se despiende en el cementerio.
†
Los Señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio por el alma de la Señora Doña Maria del Pilar Perruca y Barriga, el lunes 22 del corriente, en la Parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, recibirán el estipendio de diez reales.
Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL.
COMPANIA DE OPERA ITALIANA.
Función para hoy.—(2.ª de abono).
La magnífica ópera en cuatro actos, del Maestro Donizetti, titulada: *Polinto*.
—A las ocho y media.
PRECIOS.—Palcos y plateas 15 pesetas 10 céntimos.—Butaca con entrada, 3 y 10.—Anfiteatro con idem 2 y 10.—Delantera de paraiso, con idem 1 y 85.—Entrada principal, 1 y 50.—Idem al paraiso, 1 peseta.
SALON DE MORATIN
calle de Jesús Maria.
Gran concierto de canto y baile flamenco.
A las ocho.
Entrada por el consumo.
CAFE POPULAR
Calle Garcia Lovera.
Gran concierto de canto y baile flamenco por la compañía de DON SILVERIO FRANCONETTI.
A las ocho.
Entrada 2 reales con opción á uno de consumo.
Sección comercial.
BOLSA DE MADRID.
Cotizaciones del 19 de Marzo
Consolidado interior 59.80
Amortizable, 75.40
Ferro-carriles, 00.00
Acciones del Banco, 335.50
MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 40 á 44 rs. fanega.—Cebada de 28 á 30.—Garbanzos 60 á 200.—Escala 23 á 24 rs.—Habas mazaganas 34 á 60.—Idem chicas morunas 36 á 00.—Arvejonas 42.—Yeros 40.—Alpiston 48.—Alpiste de pella 54 55.—Maiz 41 á 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18.50 á 20.50 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16.50; 2.ª á 16.—Carne de vaca á 1 peseta 60 céntimos el kilo.—Id. de certero 1.48 pesetas.—Aceite fresco en los molinos de 31 á 32 reales arroba.—En Córdoba, de 1.ª á 52 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48 Por decálitros á 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema á 20 rs.
Imprenta del DIARIO DE CORDOBA

Salud a todos devuelta sin gastos, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebras, vientos, amarillos, erupciones, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Curas. Núm. 69,924. - «Soissons is (A. ne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residó parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada. - DE CHASELLES, condesa de Gourgues.»

Curas. Núm. 62,845. - Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842. - La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. - Núm. 46,270. - Señor Roberts, de una congestión pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años. - Núm. 46,210. - El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años. - Núm. 46,218. - El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. - Núm. 48,744. - El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento. - Núm. 49,522. - Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud. - Cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces que precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs. Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris. - Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

Venta. Se hace de naranjos de todas clases, a precios sumamente arreglados, en el Arroyo de San Lorenzo, plazuela del Manzano número 15. 18-16

Arrendamiento. Se hace de una casa de labor con espacios, cuadra y graneros, calle de los Tintes núm. 3. Darán razón, Alameda 42. 18-16

Leche de vacas. El criador Rafael Sanchez Gomez establece su antiguo puesto, desde primero de Marzo, a la salida de la Puerta de Callegos, en el que sus numerosos parroquianos podrán ver extraer y enterarse del buen estado de ella; teniendo además el único derecho de elegir la vaca así como que se las reserva a los que quieren criar a sus niños dándoles el alimento siempre de la misma vaca, teniendo el cuidado de avisarlo. El precio de espesado líquido será el siguiente: Un litro, equivalente a más de dos cuartillos, 60 céntimos de peset; medio id., 60 céntimos de un cuartillo, 30 céntimos; el cuarto de litro, 6 céntimos de medio cuartillo, 15 céntimos, y la octava parte de litro, 6 céntimos algo más de una ración, 10 céntimos. 18-16

PEQUEÑA GUIA de CORDOBA ó sea guía del forastero en Córdoba. Se vende en el despacho de la Litografía del DIARIO DE CORDOBA, Letrados núm. 16, al precio de 2 reales ejemplar.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle de la Alegría núm. 11, situada entre la puerta de Callegos y paseo del Gran Capitán. Para su trato, Fernando Colón, antes Genil 22, núm. 15. 18-16

Casa. Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal núm. 5 plazuela de Garcia Loyera, (antes Azonales) con agua de pie, cocheros y cuartos. También se arrienda un departamento de ella para un gran establecimiento comercial. Su dueño vive calle Arco Real núm. 9. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde el día 6 desde San Juan en adelante de un piso de la casa calle de Ovario núm. 25, con muchas y cómodas habitaciones, todas amuebladas y con cielos rasos. En la misma informará de su renta y condiciones. 18-4

En la huerta de Valladolid se vende verde superior a tres reales y medio el quintal. Puesto a domicilio a cuatro reales y medio. 18-3

Licor de Breva Alomar. Ha sido tanta la aceptación que ha tenido en España, desde el que mas se receta en España, de la garganta y de los bronquios, catarrros de la vejiga, dolores de la garganta, dolores de la uretra (bienorrea), conducto auditivo, granos, herpes, irritación crónica, picazón, prurigo vulvar, resaca, tisis pulmonar, úlceras sencillas y de venta en todas las farmacias. Depósito almacén de drogas, calle BARCELONA.

No se desconfíe de la CURACION, por antiguo que sea el padecimiento, de las fermedades NERVIOSAS, causadas por incurables, con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA (farmacéutico), cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecían LA EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS. Para mas detalles, se dan prospectos «gratís» Duque de Alba, 15, Madrid. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico, Canarias y Filipinas. En Córdoba, A. Gimenez Barea, Drogueria, Libreria 26.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS LA COMPANIA FABRIL SINGER tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES la MEDALLA DE ORO MA RECOMPENSA que allí se concedió a la Industria. También participará al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fe, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inútil. A pesetas 250 semanales. CORDOBA. -14, AYUNTAMIENTO, 6.-CORDOBA.

Aparatos eléctricos DE ILDEFONSO SIERRA. PROVEEDOR DE LA REAL CASA. Especialidad en electro medicinales, campanillas eléctricas, para rayos de edificios y tubos acústicos, instalación de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 dices y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 pesetas; en provincias 2,50 franco de porte. Lobo, 8, duplicado. - Madrid.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías La VELOUTINE Polvo de Arroz especial. Preparado en el Reino por CH. FAY, Perfumista PARIS, 8, Rue de la Paix, 8. PARIS.

Arrendamiento. Se hace de una cuadra con nueva plaza y asfaltar en la calle Alfonso XII número 69, se puede ver. 18-2

Venta. Se hace de una casa en la calle Gutierrez de los Rios número 32; para tratar con su dueño, calle del Lodo número 11. 18-2

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa principal calle de los Angeles número 5. Para tratar, en la Huerta de San Basilio (Alcázar viejo). 18-2

Arrendamiento. Se hace de media casa en la calle de las Comedias número 4. Puede verse todos los días, excepto los festivos, de 12 a 2 de la tarde. 18-2

Arrendamiento. Desde el día 24 de Junio inmediato se arrienda la casa número 83 calle Cardenal Gonzalez (antes Carrera del Puente) de nueva construcción, con azotea, toda acristalada. Para tratar con su dueño, en la calle Puerta del Perdón número 33. 18-2

Dehesa. Desde el día se arrienda la del «Gato y Humosa» término de Córdoba, con todos sus aprovechamientos de pastos, monte, caza menor y mayor. Para mas informes, con su dueño don Bartolomé Zamorano, en Villafraanca. También se arrienda la parte de oliver con mas de 6000 pies, nombrada «La Cañota». 18-3

Leche de vacas. A 30 céntimos el cuartillo se espesado en los puestos establecidos en la calle de San Fernando 49 y paseo de la Ribera. En la huerta de la Vinuela, Campo de la Verdad, se venden gallinas a 60 céntimos. 18-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de una pequeña casa recién obrada, en la calle Cruz Verde núm. 3. Para verla y tratar de su precio y condiciones, pueden dirigirse a la Librería del «Diario» ó a la portería de la casa calle de San Roque 14. 18-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 21, duplicado, calle de la Madera Baja de esta ciudad, y la número 4 calle de las Campanas, con graneros y cuartos. Su dueño vive en esta última. 18-3

EL PUERTO. Calle de la Moreria sin número próximo a la Estacion. El dueño de este establecimiento lo ha provisto de géneros excelentes, lo mismo en cuanto a vinos y demás líquidos que en PESCADOS DE TODAS CLASES que se reciben todas las noches en el tren mixto que llega de Málaga a las ocho y media de la noche. Con objeto de que los viajeros que solo pueden detenerse en esta capital cortas horas puedan reponer sus fuerzas con economía, ó proveerse de PESCADO FRESCO, EN CRUDO ó FRITO, convenientemente, se hallará abierto este establecimiento toda la noche, y en la puerta del mismo lucirá una farola y se verá por ella la muestra que indique la puerta principal ó de entrada. Moreria sin número, cerca de la Estacion, Córdoba.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de un portal en la calle Mayor de San Lorenzo, a la entrada de la misma. Para tratar, en el núm. 148 de referida calle. 18-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle de la Sillería núm. 10. Para tratar, con su dueño don Antonio Carrasco, Ayuntamiento núm. 10. 18-1

Compra de minerales. Don Cándido Costi tiene la representación para la compra de ellos de clase plomo argentífero. Quien tenga cantidad que enagajar, puede hacer proposiciones en casa del mismo, Tejares núm. 6. 18-1

Piano. Se vende uno vertical en buen estado. Darán razón, en la barbería de la calle Ambrosio Morales, frente al Suizo. 18-1

Arrendamiento ó venta. Se hace de la casa número 22 calle de San Pablo. Darán razón, Campo de Madre de Dios número 35. 18-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de un espacio en la calle de Pescadores, frente a la de las Campanas. Darán razón en la huerta de San Basilio, Alcázar viejo. 18-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 6 calle Mayor de Santa Marina, especería, con dos puertas, buenas habitaciones y pozo abundante de agua dulce, en 1800 reales. Para tratar, Ramirez Arellano núm. 49. 18-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa número 33 calle de San Fernando, frente a la Cuesta de Luján con buenas habitaciones, pozo abundante, y en renta de 2500 reales. Para tratar de las condiciones, Ramirez Arellano núm. 49. 18-1

Almoneda. Se hace de varios muebles y demás efectos, en la calle de Pescadores, calleja de Arriaga núm. 15. 18-1

Almoneda. Se hace de muebles y demás efectos, en la calle de San Pablo número 36. 18-1

EMULSION DE SCOTT DE Aceite Puro de HIGADO de BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrofala. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados. D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, &c. Centenario: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que los refutaba por el mal sabor de la primera de ellas. Ademas estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitación. Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana Marzo 8 de 1887.

Santiago de Cuba, 2 de April, 1887. Mrs. Scott & Bows, Nueva York. Muy Sres. míos: Doy a Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservación; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos. Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público. Soy de Vds. S. S. O. B. S. M. DE FEBRERO GRILLO. De venta en las principales droguerías y Boticas. De la «BARRIO» Quiroga Nueva 209. Depósito general en España: para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. Venta en Córdoba en las principales droguerías y farmacias al precio de 24 reales frasco grande y 18 al pequeño.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL. Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO, Y EL HIGADO, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recupérense con ellas la salud perdida. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo en adelante se arrienda un portal en la calle de Alfaro (Carnicerías) número 18, próximo a la plaza del Salvador, propio para tienda ó taller Darán razón, calle de Santa Isabel núm. 7. 18-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la cochera correspondiente a la casa número 5, paseo de la Rivera. Para tratar con su dueño, calle de Badajoz casi sin número. 18-2

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de plaza bajo de la casa número 5 en el Paseo de la Rivera. Para tratar con su dueño, Maese Luis número 15. 18-2

Vacuna. En el centro de vacunación establecido en la calle del Liceo número 30, la habrá todos los días de una a cinco de la tarde, con el verdadero Cow Pox, ó sea la linfa legítima de terneras Irlandesas y Enizas y de brazo á brazo. Se vacuna también a domicilio, previo aviso. Hay de venta tubos y cristales con linfa fresca. Los pedidos y avisos a dicho centro, Liceo 26, Córdoba. 18-2

Venta. - Desde el día se hace de una haza de tierra de superior calidad, situada en el ruedo del Campo de la Verdad. Para tratar de ella en la Plazuela de S. Andrés núm. 57, donde vive su dueño. 18-2

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles, entre ellos un bonito bufete y una escopeta de un cañón de primera, en la casa calle de San Pablo número 36. 18-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo en adelante se arrienda de la casa calle del Sol número 105 y la de San Fernando 88. En la calle Fernando Colon núm. 17, informará de sus precios y condiciones. 18-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade de la casa número 5 calle Masade. Puede verse de 12 a 2 de la tarde. Horno de San Juan número 4, informará del precio y condiciones. 18-4

UNTURA FUERTE. Esta untura, a más de producir una pronta y enérgica vexicación, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de alifatos, esperanzados, parálisis, equinos, sobrehuecos, sobrehuecos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro. El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que he merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible a la untura fuerte ca esera. Fuentes y otros nacionales y extranjeros. Se expenden cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo núm. 37, Córdoba.

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR. MAQUINA HORIZONTAL. Locomóvil o sobre patines caldera a llama directa de 3 a 50 caballos. MAQUINA VERTICAL. de 1 a 20 caballos. MAQUINA HORIZONTAL. Locomóvil o sobre patines caldera de llama invertida de 6 a 50 caballos. Todas estas maquinas estan listas para expedirse. Envío franco de todos los prospectos detallados. CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE. J. BOULET & Co, Sucesores. Ingenieros-Mecánicos, 144, Faubourg-Poissonniere, PARIS. 31-33 rue Boineid, 4-6 Bormano. - Paris. Garbanzos. Se venden en venta. Se hace de una fábrica de Jabón de San Pablo para matrimonio, y de gordos, para sombrero y otras cosas. En la calle de la alegría, a precios arreglados. 9-2 Alegria núm. 2.